

Communiqué de presse – 3 décembre 2013

Le lieu multi-activités ESS a trouvé son nom ! Ce sera...

« LE SOLILAB »

Depuis l'événement « Les Écossolies », organisé en 2006, l'idée d'un espace de travail commun et innovant pour l'économie sociale et solidaire s'est faite jour. Lieu de création et d'expérimentation, cet espace constituera une palette d'outils au service de la promotion, de la coopération et du développement économique de projets. **Ouverture programmée début 2014, sur l'île de Nantes.**

Ce projet est initié par Les Ecossolies, co-construit avec les entreprises de l'ESS et soutenu par Nantes Métropole. La SAMOA propriétaire du site est maître d'ouvrage.

LE SOLILAB : l'un des premiers lieux multi-activités en France sur le champ de l'innovation sociale

- Un lieu regroupant 5 fonctions différentes (bureaux et stockage, espace événementiel, magasin collectif, cantine et incubateur/pépinière),
- 30 à 50 entreprises hébergées, soit 150 à 180 personnes travaillant en permanence dans ce lieu,
- Une offre d'accompagnement élargie des porteurs de projet, des entrepreneurs et des entreprises, avec la mise en place d'une fonction incubateur/pépinière ESS,
- Un lieu multi-activités permettant le développement d'une économie plurielle et amplifiant de nouvelles coopérations économiques et la création d'emplois non délocalisables,
- Un lieu où la coopération entre Nantes Métropole et les acteurs marque une nouvelle étape, pour impulser une nouvelle dynamique et de nouvelles perspectives pour le territoire.

La recherche d'un nom, pourquoi ?

Il fallait nommer ce lieu, pour le rendre visible et lisible dans le cadre du projet global des Ecossolies, « pôle de coopération et d'innovation sociale », un projet reconnu nationalement pôle témoin PTCE (Pôle Territorial de Coopération Économique).

La méthode utilisée pour trouver un nom

Un appel à participation a été diffusé dans le réseau des Ecossolies et relayé par la presse. 70 personnes ont contribué et ont proposé, au total 226 noms. Un groupe de réflexion dédié à la stratégie de communication a été constitué au sein des Ecossolies et a permis le passage de 226 à 9 noms. Le bureau des Ecossolies a retiré 3 noms parmi les 9 proposés lors de la séance de travail du 13 novembre dernier. En réunion de CA, lundi 2 décembre, les membres ont voté pour choisir le nom du futur lieu. Forte majorité pour Le Solilab !

Le Solilab, pourquoi lui ?

- > Soli : évocation des Ecossolies, permet de relier le nom du lieu au projet des Ecossolies. Évoque aussi la notion de solidarité.
- > Lab : évoque le laboratoire. Fab Lab : lieu ouvert et laboratoire de fabrication. Notion d'invention, de recherche, de test, d'expérimentation, de transformation et d'innovation
- > Référence sonore à Skylab, la première station spatiale lancée par la NASA en 1965 pour donner une suite au programme Apollo. Notion de conquête, d'inconnu, de découverte.
- > un nom inventé, sous forme de mot-valise
- > un nom facile à retenir, à prononcer
- > un nom qui sonne et qui nous rassemble, tout simplement !

Contact presse Raphaëlle Gouédard > 02 40 89 33 69 / 06 12 87 38 60 / raphaelle.gouedard@ecossolies.fr

www.ecossolies.fr <http://ecossolies.tumblr.com> <https://www.facebook.com/ecossolies> <https://twitter.com/Ecossolies>